

## UNA OBRA LAUDABLE

## Reformatorio para los niños abandonados y delincuentes

Previamente convocados por el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, se reunieron ayer, por la tarde, en el Palacio episcopal, las autoridades de Palma y algunas otras personas interesadas en el bien de los pobres niños.

Asistieron los generales señor Cabrinety, en representación del Excelentísimo señor Capitán general, y señor Martín Alcoba, Gobernador civil de la Provincia, el Presidente de la Diputación señor Mataró, el Delegado de Hacienda, señor Soldevila, quien con el general Gobernador civil, llevaba la representación de la Junta Provincial de Protección a la Infancia, el Alcalde de Palma, señor Salas, el M. I. señor don Mateo Alzamora, Canónigo Maestrescuela, el teniente coronel señor Llopart, el Diputado provincial señor Oliver Frontera, doña Dolores de la Peña, don Francisco Pou, Pbro, don Juan Massanet, abogado, y don Juan Enseñat, profesor.

El señor Obispo explicó el objeto de la reunión, que era tratar de la fundación de un Reformatorio para los niños abandonados y delincuentes de nuestra isla, ya que al efecto los abceas testamentarios de la virtuosa señora doña María del Carmen Rubert, a ill presentes, con generoso alarde de bien orientada caridad, destinaban una magnífica finca del caserío del Terreno para instalar en ella dicho Reformatorio.

Todos los reunidos quedaron bien impresos del alcance y trascendencia de la obra que se iba a realizar y elogiaron grandemente el buen acierto de doña Dolores de la Peña, don Francisco Pou, Pbro, y don Juan Massanet, abogado, abceas testamentarios de la manda pía de la citada doña M.<sup>a</sup> del

Carmen Rubert, que ponen a disposición de los niños abandonados de Mallorca la mencionada propiedad.

Después de leído el esbozo de Reglamento y las bases generales de la fundación, se nombró una Comisión organizadora para realizar los trabajos preliminares de la benéfica institución.

El señor Presidente de la Diputación y el señor Alcalde prometieron llevar el asunto al seno de sus respectivas corporaciones, a fin de interesar el apoyo de las mismas a la magna obra; lo mismo hizo el General Gobernador Civil, como Presidente de la Junta Provincial de Protección a la Infancia.

Por lo que atañe al Reformatorio a la Ley de Tribunales para niños, el señor Martín Alcoba aceptó muy complacido el encargo de telegrafiar al Presidente del Directorio. Más tarde fué cursado el siguiente telegrama:

«Reunidas autoridades en Palacio episcopal para tratar de la instalación de un Reformatorio para jóvenes y niños abandonados, en ocasión de serles ofrecido magnífico local al efecto, saludan al Directorio rogándole se interese por tan benéfica institución.»

Dado el entusiasmo que reinó en la citada reunión cabe augurar que no está lejano el día en que los niños abandonados y delincuentes de Mallorca tengan un Asilo en donde, mediante educación y el trabajo, se regeneren y conviertan en ciudadanos útiles y buenos cristianos, coronando así los esfuerzos de aquellos buenos abceas, espíritus clarividentes del mal social al que tan oportunamente vienen a poner remedio.

## El Ayuntamiento de Luchmayor, destituido

¿Seguirán a ésta otras destituciones?

Ha sido destituido por el Gobernador, general Martín Alcoba, otro Ayuntamiento: el de Luchmayor.

Y ha sido nombrado ya el Concejo sustituto, que integran los siguientes señores: Alcalde, don Rafael Cañellas.

Tenientes de Alcalde: primero, don Mateo Gamundi; segundo, don Anselmo Nadal, y tercero, don Francisco Aulet Aulet.

Interventor, don Lorenzo Capellá. Síndico, don Damián Noguera.

Y concejales: don Francisco Jaume, don Miguel Puig, don Gabriel Cádiz, don José Horrach, don Jaime Vidal, don Jaime Juan Mulet, don Matías Salvá, don Gregorio Salvá, don Pedro A. Carbonell, don Damián Contestí y don Gabriel Mir Contestí.

A la destitución del Ayuntamiento de Luchmayor seguirá, según parece, la de otros Concejos de la isla.

Entre ellos, parece no está incluido el de Palma, si bien en éste se trata de realizar una selección. Antes de llevarse ésta a cabo, se llenarán las vacantes que existen en nuestro Concejo.

## En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra A. D. C., acusado del delito de estafa.

Representó al Ministerio público el abogado fiscal, señor López Trias, quien pidió para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, pago de costas y las correspondientes accesorias.

El abogado defensor, don Antonio Moncada, solicitó la libre absolución de su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

## En la Casa de la Villa

Conferencia

El Alcalde, señor Salas, se entrevistó ayer con el Gobernador, general Martín Alcoba, tratando del alza que ha experimentado el precio de la patata.

Convocatoria

Se halla convocada para esta tarde la Comisión de Ensanche.

## En la Federación

patronal

Nuevo despacho

Estos pasados días han estado expuestos en la tienda que tiene establecida el industrial ebanista don José Llabrés en la calle del Sindicato, los muebles que don Francisco Mestre ha construido y que ha tapizado el señor Llabrés por encargo de la «Federación Patronal de Mallorca» para el despacho de la Presidencia general de la misma.

Estos muebles, trabajados en caoba, son de estilo renacimiento español.

Quedó instalado el mobiliario en la dependencia correspondiente de la Federación Patronal, reuniéndose con tal motivo, en el

«En el normal a la anterior, 0'55 metros, comprendiendo el ancho del asiento.

«Artículo 29 a) Los automóviles de alquiler dedicados al servicio público, sin tenerario fijo, llevarán como contraseña especial las iniciales S. P. al lado de la placa de matrícula con las mismas dimensiones y caracteres prescritos para ésta.

«Los destinados al servicio de itinerario fijo llevarán un rótulo bien visible con indicación del trayecto que recorren.

«b) El coche deberá estar limpio antes de comenzar el viaje, en buen estado de funcionamiento y sin desperfecto alguno. Si éste ocurriera durante el recorrido, el conductor lo corregirá lo antes posible.

«c) No se admitirá mayor número de viajeros que los señalados como cabida. Si se contraviniera esa prescripción, los viajeros podrán dejar de pagar su billete o reclamar la devolución del precio, y a demás podría imponerse una multa de 25 pesetas.

En su consecuencia, he acordado disponer:

Primero: Se concede un plazo improrrogable de quince días naturales, contados desde la publicación de la presente Circular en el «Boletín Oficial», para que todos los Propietarios de Automóviles, Camiones etc., dedicados al transporte de viajeros con itinerario fijo o que se dediquen eventualmente a dicha industria y que no estén provistos de la correspondiente autorización para ello, soliciten de este Gobierno.

Segundo: A partir de dicha fecha, la Guardia civil, Cuerpos de Vigilancia y Seguridad y demás dependientes de mi Autoridad procederán a denunciar todos los vehículos con motor mecánico que no reúnan las condiciones que se determinan en el artículo 28 del Reglamento, antes citado o infrinjan las prescripciones del apartado c) del artículo 20, impidiendo su circulación y teniendo presente lo que para estos casos previene el Reglamento de Carruajes destinados a la conducción de viajeros de trece de Mayo de 1887, en la parte que no se oponga al Reglamento antes citado.

Los señores Alcaldes de esta provincia, con el fin de que por nadie se pueda alegar ignorancia, se servirán con toda urgencia dar la mayor publicidad a la presente Circular, en la forma acostumbrada de bando o pregón, y dando cuenta a este Gobierno de haberlo verificado.

Palma, 22 de Marzo de 1925.—El Gobernador, Enrique Martín Alcoba.

## Revista anual de Clases Pasivas

Mes de Abril

En la Intervención de Hacienda de esta provincia, se pasará revista anual de Clases Pasivas en la siguiente forma:

Pensiones remuneratorias, Montepío Civil y Jubilados.—Días 10, 11 y 12.

Montepío Militar.—Días 14 y 15.

Cruces pensionadas.—Días 16.

Retirados de Guerra y Marina.—Días 22, 23 y 24.

Nóminas sin distinción.—Días 25, 26 y 28.

Palma, 24 Marzo de 1924.—El Interventor, M. Montis.

## Hospital Civil

Movimiento de enfermos en el día 25

Entradas Altas Fallecidos Existencia

Servicio de Medicina	1	0	0	61
Id. de Cirugía	0	5	0	56
Especialidades	0	5	0	33

Operaciones practicadas: Ninguna.

Palma, 24 de Marzo de 1924.—El Director, J. Sampol.

## Del mar

Anoche salió el vapor «Ray Jaime I», para Barcelona.

De dicho punto ha llegado hoy el vapor «Mallorca».

Para Ibiza y escalas salió anoche el vapor «Balears».

Esta mañana ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su mismo nombre.

Ayer tarde salió el vapor «Escolano», para Argel.

Mañana es esperado el vapor correo de Alicante e Ibiza.

Para Cabrera debe salir mañana el vapor «Ciudad de Palma».

## Conciertos de «La Filarmónica»

El quinteto «Hispania», que presta su cooperación a la ópera de Cámara, ayer dió en el Teatro Principal el primero de los tres conciertos que «La Filarmónica» ha organizado.

Esta agrupación está considerada tal vez como la más notable en su género que en España tenemos y ayer tuvimos ocasión de poder saborear el primer con que ejecuta su repertorio. La delicadeza, ajustadísima y refinada, con que hacen cantar sus instrumentos, contrastando con la sonoridad verdaderamente orquestal en los momentos brillantes, hacen que el espectador se sienta arrebatado hacia el ideal artístico que la emoción de los autores creó.

El quinteto en mi bemol de Schumann fué interpretado todo él de una manera notable, especialmente el Scherzo, que tantas dificultades encierra.

## ¿Tiene apetito su hijo?

Si padece inapetencia, debilidad, raquitismo o está conveciente de alguna enfermedad, necesita tomar todos los días tres cucharaditas de este agradable reconstituyente. Estimula inmediatamente el apetito, acelera la nutrición y favorece el crecimiento. De usted a su hijo desde hoy el conocido de todas las madres:

Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.



Se estrenaron las «Impresiones españolas» cuyo autor es el propio pianista del quinteto, señor Franco. Están construidas sobre temas populares, con una gran riqueza de colorido y con el refinamiento que la moderna escuela española está alcanzando con admiración del mundo entero. Consideramos la gallega y la vascongada las mejores de las cuatro impresiones. Fué muy aplaudido el autor.

Del moderno compositor austríaco Ernesto Douhanyl, que con tanto brío va alcanzando la celebridad, se estrenó el quinteto en do menor, de una brillantez hermosísima, manteniéndose constantemente en sus cuatro tiempos. La interpretación fué verdaderamente magistral.

El auditorio que desde un principio quedó convencido, no cesó de demostrar a estos notables concertistas su admiración.

P. B.

## Reparación de carreteras

Hasta las trece horas del día 26 de Marzo actual, se admitirán únicamente en el Negociado de Conservación y Reparación de carreteras del Ministerio de Fomento y en la Jefatura de Obras públicas de Baleares, a horas hábiles de oficina, proposiciones para optar a la 2.<sup>a</sup> subasta urgente de las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 14 a 16 de la carretera de Palma a Capdepera, cuyo presupuesto asciende a 18.797'63 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta 31 de Marzo de 1924 y la fianza provisional de 935 pesetas.

La subasta se verificará en la Dirección general de Obras públicas en el Ministerio de Fomento, el día 31 de Marzo a las 16 horas.

El proyecto, pliego de condiciones, modelo de proposición y disposiciones sobre forma y condiciones de su presentación estarán de manifiesto en el Ministerio de Fomento y en la Jefatura de Obras públicas de Baleares en los días y horas hábiles de oficina.

La proposición se presentará en papel sellado de peseta o en papel común con póliza de igual precio.

En las mismas condiciones que la anterior se verificarán las subastas que a continuación se expresan:

Kilómetros 30, 31, 56 y 57 de la carretera de Palma a Puerto Colon cuyo presupuesto asciende a 24.999'90 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta 31 de Marzo de 1924 y la fianza provisional de 1.245 pesetas.

Kilómetros 7 a 15 de la carretera de Ibiza a San Juan, cuyo presupuesto asciende a 30.195'22 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta 31 de Marzo de 1924 y la fianza provisional de 1.505 pesetas.

Kilómetros 1 a 3 de la carretera de Petra a Felanitx, cuyo presupuesto asciende a 18.935'54 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta 31 de marzo de 1924 y la fianza provisional de 945 pesetas.

Kilómetros 1 y 2 de la carretera de prolongación de la de Palma a Capdepera hasta el puerto de Palma cuyo presupuesto asciende a 10.401'16 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta 31 de marzo de 1924 y la fianza provisional de 520 pesetas.

## Notas de sociedad

Ascenso

Por méritos de guerra, ha sido ascendido al empleo de comandante, en virtud de dos propuestas hechas en este sentido, el capitán de Infantería, con destino en el Regimiento de Palma, don Antonio Montis Castelló.

Nuestra cordial enhorabuena.

Oposiciones

Después de brillantes oposiciones, ha ingresado en el Cuerpo pericial de Contabilidad de Hacienda, con la categoría de Jefe de Negociado, nuestro paisano don Bernardo Nadal Carbonell.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona a bor-

do del «Rey Jaime I» don Narciso Canals, don José Sampol, don Rafael Monteros, don Juan Vila, don Pedro Rosselló, don Bernardo Orell y señora y don Luis Ortiz y señora.

También salió el Conde de Ayamans. —Procedente de Madrid llegó ayer el coronel de la Zona de Reclutamiento, señor Tamari.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor «Mallorca» D. Enrique Soldevila, don Rafael Llofriu, don Antonio Calvo, don Juan Durán, don Luis Pomar, el comerciante don Enrique Vilar, don Miguel Marqués, don Manuel Vidal y don Rogelio Martí.

## Boletín religioso

M. NANA

Santos.—Santa Eugenia, vg. mr. Cuarenta Horas.—Empezan en Santa Cruz, a la Purísima Concepción. Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y misa mayor. Por la tarde, sermón, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

## Sueltos y noticias

Pérdida

Ayer, por la mañana, se extravió un reloj de metal negro con iniciales de oro, desde la calle de San Nicolás a Montesión. Se gratificará el hallazgo en la calle de Ribera n.º 9.

## Alcaldía de Palma

Verificándose actualmente por contrata las obras de una nueva colectoradora de conducción de aguas sucias por la calle de la Herretería de esta ciudad, con el objeto de que puedan empalmar a la misma mediante permiso que habrán de solicitar de esta Alcaldía los Sres. propietarios de las fincas situadas en dicha calle, cuya obra de empalme deberán realizar a medida que se vaya construyendo la citada alcantarilla por el frente de las respectivas casas a fin de no paralizar la continuación de la misma que renunciaría en perjuicio de los interesados, en caso contrario se efectuarán las obras a costa de los dueños de las citadas fincas.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar aquella disposición.

Palma, 18 de Marzo de 1924.—El Alcalde, Francisco Salas.

## AVISO IMPORTANTE

Ha sido nombrado Subinspector de «Caja Mútua Popular» para Baleares don José M.<sup>a</sup> Almagro y Simó.

El Inspector Delegado, José Masip.

## TOS... TOS... CHEM.

Por rebelde que sea se cura con una caja de píldoras que vale 0'60 en la Farmacia Aguiló de Son Servera Jaime II, 107, Palma

## COÑAC IRIS

De venta en Palma

Antigua Casa Llofriu. Colmado Durán, Cererols, 31. Id. Bestard, Rincón. Id. Más, Rubí, 16. Id. Alomar, Mercado. Ramón Cortés, Bolsería, 18. Colmado Lyonais, Jovellanos, 10. Id. Rosselló, Unión, 37. Ramón Aguiló, Monjas, 13. Colmado Parisien. Cooperativa de Funcionarios Públicos.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## Desde Madrid

### La actuación del Directorio

Madrid 25 (1'00)

**El Presidente marcha a Toledo**  
El marqués de Estella, acompañado del Subsecretario de Guerra, marchó, ayer por la mañana, a Toledo, con objeto de asistir a las prácticas de Gimnasia que actualmente se dan allí a los coroneles.

En su lugar estuvo en Palacio, despachando con el Rey, el general Hermosa.

**El Presidente regresa de su visita.—Manifestaciones**

A las seis y cuarto, llegó a la Presidencia, de regreso de su excursión a Toledo, el Presidente del Directorio.

Al recibirnos a los periodistas, nos dijo que había pasado el día en Toledo, asistiendo allí al Curso y prácticas de gimnasia, al que asisten treinta y cinco coroneles de todas las regiones.

Nos dijo que este curso era muy interesante y de grandes resultados.

«De estos cursos, nos añadí hemos organizado otros dos más: uno para oficiales y sargentos y el otro para maestros de escuela.»

Después, nos dió algunos detalles más de la visita.

«Al banquete, que después de la visita se ha celebrado, han asistido todos los Jefes y profesores del Curso.»

El día 28 vendrán a Madrid los coroneles reunidos en Toledo, para tratar de las cuestiones relacionadas con el Colegio de huérfanos y ser luego recibidos por el Monarca.

Yo obsequiaré a los coroneles aquí en Madrid, con un almuerzo.»

### Reunión del Directorio

A la hora acostumbrada, terminó ayer la reunión del Directorio.

A la reunión asistió, también, el Subsecretario del Ministerio de la Guerra.

En la reunión, según, a la salida, nos dijeron a los periodistas, se dio cuenta de varios expedientes de trámite; después se examinaron los últimos perfiles de la ley de reclutamiento, que ha de firmar el Monarca mañana o pasado mañana.

### Visitas al Marqués de Estella

Terminada la reunión del Directorio, el Presidente recibió varias visitas.

Entre ellas recibió al Ministro de Cuba, encargado de Negocios de Francia y una comisión de Ciudad Real y Toledo que dio cuenta al Presidente de la crisis por que atraviesa la riqueza vinícola en aquellas regiones.

### Firma regia

En la Presidencia, facilitaron anoche a los periodistas una nota con los decretos firmados por S. M.

Figuran entre ellos los siguientes:

**De Hacienda.**—Autorizando las transferencias de crédito que se señalan entre varios Ministerios.

**De Estado.**—Autorizando al Gobierno para que se adhiera al Convenio internacional de Ginebra celebrado en 1921, sobre la represión de la trata de blancas y niños.

**De Gracia y Justicia.**—Concediendo varios indultos y conmutación de penas.

Jubilando a don Narciso [Wances] Garcá, Magistrado de la Audiencia de Orense.

Idem a don Nilo García Paredes, Magistrado de la Audiencia de Oviedo.

Idem a don Maximiliano Brusoto Pérez, Fiscal de la Audiencia de Pamplona.

**De Fomento.**—Nombrando Presidente del Consejo forestal a don Rafael Ortiz Solórzano.

Declarando de utilidad pública los trabajos de hidrología forestal del río Azos.

Nombrando, por ascenso, Inspector General del Cuerpo de Ingenieros de Montes a don Juan M.<sup>o</sup> Priego y Jaramillo.

Idem Presidente de la Sección del mismo Cuerpo a don José Hurtado de Mendoza.

### Conferencias sociales

Madrid, 25 (1'40)

**En la Academia de Jurisprudencia**  
Ayer tarde, en la Academia de Jurisprudencia, se inauguró la anunciada «Semana de Conferencias sociales».

Esta ha sido organizada por la Sociedad «Progreso, para la legislación sobre el trabajo».

Presidió el acto el Subsecretario encargado del Ministerio de Estado, señor Espinosa de los Monteros.

Asistieron el Nuncio de Su Santidad, los exministros señores Bergamín y vizconde de Eza, los Profesores del Museo social de París y muchas personalidades.

El señor Bergamín presentó a los profesores franceses, agradeciendo, al propio tiempo, el concurso de éstos. Recordó la obra de Dato, Canalejas y Azcárate, y anunció que

la inaugurada semana de conferencias es preparación del Congreso internacional que se ha de celebrar en Praga en el próximo mes de Octubre.

Hablaron también los Profesores franceses señores Lichenyerge y Williams y el señor Vizconde de Eza.

Todos fueron muy aplaudidos.

### La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	71'45
Interior fin de mes.	71'40
Amortizable 5 por 100.	95'20
Amortizable 4 por 100.	89'50
Banco de España.	563'00
Compañía Tabacalera	250'00
Francos.	41'90
Libras.	33'05
Exterior.	87'50
Marcos.	0'00
Liras.	00'00
Dólares.	7'72
Coronas.	00'00
Francos suizos.	000'00

### Notas de Marruecos

Madrid, 25 (1'40)

#### Concentraciones dispersadas

Melilla.—Desde diversas posiciones, han sido dispersadas concentraciones enemigas.

Nosotros no tuvimos novedad alguna.

#### Consejo de guerra

Melilla.—Mañana se reunirá el Consejo de guerra para juzgar al teniente don Antonio Sanz García.

Presidirá el Consejo el general Fernández Pérez.

**El Almirante de la escuadra se entrevista con el Alto Comisario**

Tetuán.—En el Rfo Martín, desembarcó, desde el acorazado «Jaime I», el Almirante jefe de la escuadra.

El Almirante vino enseguida a Tetuán.

Salió a recibirle el Alto Comisario, general Aizpuru, varios otros generales y las autoridades.

El general Aizpuru y el Almirante marcharon juntos a la Residencia, donde almorzaron.

Luego conferenciaron extensamente.

A media tarde, el Almirante regresó a bordo del acorazado, siendo despedido por el general Aizpuru y por los Interventores militar y de Marina.

**El presupuesto de Marruecos**

Tetuán.—Ha llegado de la Península el Delegado de Hacienda.

Este fué llamado por el Directorio con motivo de los presupuestos de la zona, que no han sido aprobados.

### De Provincias

Madrid, 25 (1'00)

**De Cádiz.—El Gobierno civil.—Nuevo partido político**

De Cádiz.—A pesar de haberse dicho que continuaría al frente del Gobierno civil el general Lozano, no obstante pasar a la reserva, éste ha entregado el mando de la provincia al coronel señor Carbonell, jefe del regimiento.

—Se ha constituido un nuevo partido político, llamado «Unión patriótica», que dirige el rico naviero don Luciano Bueno, exmaurista.

El nuevo partido ha lanzado un manifiesto a la opinión.

**De Murcia.—Auto despenado.—Cuatro muertos y 21 heridos**

Murcia.—El automóvil que hace el servicio de viajeros entre Murcia y Benifarró, se despenó al cruzar el puente de Requesol, resultando cuatro viajeros muertos y 21 heridos.

—Al salir de Cieza, otro automóvil, chocó con un pretil, resultando dos heridos graves.

**De Bilbao.—Importante desfalte**

Bilbao.—El Inspector de la Compañía peninsular de teléfonos ha advertido la falta, en caja, de 114.000 pesetas.

Avisó al jefe de la Central, don Miguel Ardanaz, a quien dió un plazo para reponer aquella cantidad y como no lo hizo, se ha presentado una denuncia al juzgado.

El señor Ardanaz no pudo ser detenido, por haber huído.

Madrid, 25 (1'40)

**De Toledo.—El Marqués de Estella visita la Escuela de Gimnasia.—Asamblea de la Unión patriótica**

Toledo.—A las once de la mañana, llegó el Presidente del Directorio, señor marqués de Estella.

Se dirigió a la Escuela Central de gimnasia, donde estaba dando una conferencia el capitán Canillas. Este saludó al Presidente, haciendo resaltar la labor realizada por la Escuela desde su creación.

Después, el marqués de Estella marchó a la Academia de Infantería, donde desfilaron ante él dos batallones de alumnos.

Luego presidió el banquete con que le obsequiaban los coroneles que han asistido al curso de gimnasia.

Terminado el banquete, el general regresó a Madrid.

—En el teatro Rojas, se celebró una Asamblea de la Unión patriótica toledana.

El local estaba atestado.

En el escenario figuraban todos los delegados gubernativos de la provincia.

Presidió el señor San Román, ex Director del Instituto, quien pronunció un discurso patriótico.

Señaló, en su discurso, que la Unión patriótica no es izquierdista ni derechista, pues sólo tiene por fin apoyar la situación actual.

Fué muy aplaudido, lo mismo que los demás oradores.

**De Avila.—Mifin de la Acción ciudadana.—Comedor de caridad**

Avila.—En el Teatro principal, y presidiendo las autoridades, se celebró un mitin, organizado por la Acción ciudadana, como proganda de la ley municipal.

Habló, en primer término, el señor de Diego, Presidente de la «Acción», quien presentó a los oradores.

Después hablaron éstos, los señores Fuentes Pila y Gil Robles, quienes fueron ovacionados.

—Se ha inaugurado el Comedor de caridad. Distinguidas señoritas sirvieron la comida a los pobres.

**De Alcoy.—Expedientes de responsabilidades**

Alcoy.—En sesión celebrada por el Ayuntamiento, se trató del expediente de responsabilidades incoado por el delegado gubernativo del distrito.

La lectura del expediente duró tres horas.

De él deducen perjuicios organizados al municipio por valor de 615.000 pesetas, cuyo reintegro se exigirá a varios arrendatarios de impuestos.

—Ha marchado a Madrid una comisión de fabricantes de paño de Alcoy.

**De Málaga.—Dimisión de concejales.—Un suceso**

Málaga.—Han dimitido los concejales que componen el actual Ayuntamiento.

El Gobernador les ha rogado que permanezcan en sus puestos hasta recibir órdenes.

—Ha regresado de Madrid el Alcalde, esperando de poder conjurar el conflicto obrero.

—En el «Bar Maxims», inmediato a la calle de Larios, disputaron varios jóvenes de la buena sociedad que se hallaban libando en dicho café. Un individuo, Ginés López, exportador de pescado, disparó ocho tiros sobre el médico oftalmólogo, del Instituto municipal, don Miguel Mérida Soler, a quien penetró un proyectil en la cabeza, causándole graves destrozos. Se halla en estado gravísimo. Otro disparo alcanzó a Enriqueta Modelo Martín, que resultó herida grave. El agresor, al arrojar el arma, se hirió en el vientre de un balazo.

El bar ha sido clausurado.

### Del Extranjero

Madrid, 25 (1'00)

#### Discurso de Mussolini

Roma.—En un discurso que ha pronunciado acerca de la política extranjera, el presidente Mussolini ha hecho un historial de la obra del fascismo, y ha declarado que el Gobierno fascista no ha cometido ningún acto en la política internacional que contradiga la política de paz que conviene a Italia.

Añadió que su Gobierno no se opondría a que eventualmente fuera admitida Alemania en la Sociedad de Naciones. Insistió además cerca de la necesidad de que el ejército, la marina y la aviación colaboren en la política exterior del Gobierno.

Defendió el sistema electoral actualmente en vigor y terminó su discurso haciendo una exposición de la doctrina fascista, basándola en una colaboración de clases y en un respeto a la religión.

**El Sha de Persia abandona su palacio**

Teherán.—El príncipe heredero ha abandonado el palacio, pasando a residir fuera de la ciudad.

**La huelga de tranvías y ómnibus en Londres**

Londres.—La huelga de empleados de tranvías y ómnibus se ha agudizado. La ciudad ha presentado durante los días de ayer y anteayer un aspecto arcaico y lamentable, ya que por la calle transitaban escasos vehículos, la mayoría de ellos antiquísimos. Viajan únicamente algunos autobuses pertenecientes a Compañías particulares denominadas «piratas» por los huelguistas.

La circulación por las vías férreas fué en cambio extraordinaria, viéndose la gente luchando ante las taquillas y asaltando los vagones. La estación de Victoria, especial-

mente, ofrecía ayer tarde un aspecto de actividad fantástico. Los metropolitanos se hallaban atestados de gentes, llegando a hacerse colas de 200 metros de longitud.

Los comerciantes y empresarios de especulaciones se quejan amargamente de las consecuencias de esa falta de vehículos.

La situación es muy delicada ya que al parecer las Compañías de tranvías desearían conceder a los obreros los salarios solicitados pero no saben de donde sacar el dinero.

**No hay convenio militar franco-checoeslovaco**

Berlín.—El «Vorwaerts» dice que, según investigaciones practicadas en los círculos más autorizados, se deduce claramente que las declaraciones publicadas por el «Berliner Tageblatt» acerca de una secreta inteligencia militar entre Francia y Checo eslovaca, son totalmente falsas.

**Discursos electorales del canceller Marx y de Stressemann**

Berlín.—El canceller señor Marx en un discurso electoral pronunciado ayer en Elberfeld censuró a cuantos se oponen al cumplimiento del Tratado de Versalles y expresó su confianza en que el nuevo Parlamento dejará definitivamente arreglada la cuestión de las reparaciones.

Por su parte, el ministro de Negocios Extranjeros señor Stressemann, en otra reunión electoral, celebrada en Darmstadt, dijo que el tratado de Versalles es inejecutable en muchos de sus puntos, especialmente en lo que se refiere a las exigencias en el reciente ultimátum, pero que la anulación de dicho tratado no bastaría a modificar satisfactoriamente la difícil situación por que Alemania atraviesa en la actualidad.

**Coolidge no quiere convocar una nueva conferencia para el desarme**

Paris.—Comunican de Washington que la Casa Blanca ha publicado una nota contestando a las sugerencias del Senado y la Cámara de Representantes, en la cual se hace constar que el Gobierno americano estima que no ha llegado todavía el momento de convocar una conferencia entre las potencias europeas para la limitación de armamentos. El presidente Coolidge parece que sienta su afirmación en el criterio de la opinión pública, que estima más urgente ocuparse de la reconstitución económica de Europa.

Por su parte, la Agencia Reuter ha publicado otra nota en la cual manifiesta que, a propósito de la petición que el Senado americano ha dirigido al presidente Coolidge de convocar una nueva Conferencia para el desarme naval, el Gobierno británico está dispuesto a acoger favorablemente esta Conferencia.

## Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

### Secretario judicial encarcelado

Ha ingresado en la cárcel el secretario judicial del Juzgado del distrito del Oeste, don Federico Grases, acusado de malversación de fondos por valor de unas 100.000 pesetas.

El hecho ha sido descubierto por una denuncia presentada por varios procuradores. El señor Grases se presentó espontáneamente al Juzgado de guardia.

Ha desaparecido el oficial civilista de la propia escribanía don Jaime Roca.

### Una huelga

Por haber sido despedidos algunos obreros de la fábrica «Industrias metalúrgicas», los restantes acordaron dejar de acudir al trabajo por solidaridad con los despedidos.

A pesar del acuerdo, se presentaron hoy todos al trabajo, a excepción de diez y siete.

### Declaraciones de Benavente

Un redactor de «El Noticiero Universal» ha celebrado esta mañana una entrevista con Jacinto Benavente, quien, hablando de la situación actual, ha dicho que no cree que el actual régimen traiga la ansiada regeneración, porque el mal no está en los gobernantes sino en los gobernados.

«Casi todas las faltas de los gobernantes han sido hechas a instancia de algunos gobernadores en beneficio propio, muchas veces por coacción o por imposición, a las que han tenido que ceder. Y lo que necesita más renovación no es el elemento director, sino el dirigido.»

**El abordaje al «Reina Victoria Eugenia»**

En la dirección de la Trasatlántica se han recibido algunas noticias de la colisión ocurrida entre el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia» y el vapor noruego «Terrier», en el canal de boyas luminosas del Río de la Plata.

El «Terrier» abordó al trasatlántico español por la parte de babor, causándole algunas averías y resultando heridos varios pasajeros de tercera.

rencia, siempre y cuando de ella pudieran derivarse acuerdos prácticos.

### Ha sido bombardeado el territorio de Alhucemas

Madrid, 25 (1'00)

#### Un oficial herido

Melilla.—Ayer, por la mañana, toda las escuadrillas aéreas bombardearon el territorio de Alhucemas.

El bombardeo fué violento.

Los aparatos volaron a escasísima altura.

Casi todos ellos regresaron con impactos.

El teniente Ansaldo recibió un balazo en el talón, saliéndole por la rodilla.

A pesar de ello, realizó un vuelo de 42 minutos, pudiendo aterrizar en Taisit, donde se le curó.

El señor Ansaldo ha sido elogiadísimo.

### Noticias varias

Madrid, 25 (1'00)

#### De Palacio.—Audiencia regia

El Monarca recibió ayer por la mañana una amplia audiencia militar.

#### Entrevista

Con el general Jordana se entrevistó esta mañana el Secretario general de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

#### Vacante de general amortizada

Por el Ministerio de la Guerra, se declara amortizada la vacante de general de brigada producida por el fallecimiento del general Pereyra.

**El vapor «Victoria Eugenia», embestido.—Pasajeros heridos.—El trasatlántico entra en dique**

Ayer tarde, en la Presidencia, se facilitó a los periodistas un cablegrama de la Argentina, enviado al Gobierno por nuestro encargado de Negocios en la Argentina, diciendo que en el trayecto de Montevideo a Buenos Aires, había sido abordado el trasatlántico «Victoria Eugenia», que fué embestido por la parte de popa por el vapor noruego «Terrier» causándole algunas averías.

El trasatlántico llegó a Buenos Aires, entrando inmediatamente en el arsenal para sufrir reparaciones.

A consecuencia de este abordaje hay cuatro pasajeros heridos, algunos de gravedad, temiéndose que uno de ellos fallezca.

#### Mifin sanitario

En el Teatro del Centro se celebró ayer un mitin sanitario.

Presidió el acto el Vizconde de Eza.

En el mitin hicieron uso de la palabra varios oradores y oradoras que fueron muy aplaudidos.

Prensa Asociada

El «Victoria Eugenia» pudo seguir su viaje, llegando a Buenos Aires el sábado último.

Palau Gari

Barcelona, 24 de Marzo de 1924.

### Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Censo de propietarios mandado formar por R. O. de 1.º Febrero de 1924.

Todos los dueños de fincas urbanas de Palma y su término, sin excepción, (aunque no estén al corriente en el pago de sus cuotas), pueden servirse pasar por la Secretaría de ésta Cámara—Unión, 3 y 5—cualquier día laborable de diez a dos, para retirar los impresos que gratuitamente les serán facilitados.

Si al venir se traen los títulos de propiedad y el recibo de la contribución del primer trimestre, se llenarán en la Cámara los casillas de los impresos y se les entregará el duplicado de la Hoja que dejen firmada.

Esta Corporación oficial confía en el buen criterio de sus asociados para que antes de 1.º de Junio de este año esté hecho el Censo, sin necesidad de imponer las serias sanciones pecuniarias que establece la citada Real Orden para los que no la cumplan.

Palma 18 Marzo de 1924.—El Presidente, S. Simó.—El Secretario, J. Castaña.

## Sarna

Antisárnico MARTI

el único que cura sin Baño. Véndese en todas las farmacias.

### Pianos Chassigné Freres

Ventas al contado y a plazos.

CASA BANQUE, Colón, 34, Palma

### Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectoantes y calmantes de la Tos, Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 22, Perejil.